

## Si Pouzols m'était conté : Histoire d'eau

Nous allons vous parler d'un élément indispensable à la vie : l'EAU !

Avant tout nous tenons à remercier 3 « mémoires vivantes » de notre village, qui par leurs livres ou leurs recherches, nous ont permis de redécouvrir notre commune : Madame Cécile Brengues, Madame Bernadette Lautier-Flambard et Monsieur Bernard Agussol.

Entrons dans le vif du sujet ! En 1616, Monsieur Guillaume d'Hugues offre une fontaine, elle jouxte sa maison natale dans la rue du même nom. Elle était alimentée par la source de Gastafer.



Photo J. Douron

C'est en 1845 qu'un puits circulaire est creusé sur la place. Une première pompe est installée avec un bâti pour la protéger, car dessous il y a un courant très fort et rapide.



1845, un puits est creusé sur la place. Un bâti protégeait la pompe.

Presque un siècle plus tard, en 1939, la commune prévoit un projet de captage à la source de Lussac qui sera rapidement abandonné.



Photo G. Dougan

En 1957, Le conseil d'Administration de la coopérative de distillation cède à la commune la source sur sa parcelle, en vue d'un projet d'alimentation en eau potable.

Et en 1961, Monsieur Robert Lautier, le maire de cette époque, avec son conseil reprennent le projet d'adduction de l'eau et de l'assainissement lancé en 1952, par la municipalité de Monsieur Marius Jeanjean.



Robert LAUTIER 1959 -1983

Les travaux se déroulent entre 1962 et 1963 et se terminent par l'inauguration du château d'eau et du terrain de sport. A cette occasion un repas est offert à la population.

Inauguration du château d'eau 1963



En 1968, on pose un adoucisseur au château d'eau, pour contrecarrer la présence de fer dans l'eau. C'est aussi à cette période que l'on met en œuvre la création de la station d'épuration.

L'eau courante est à Pouzols !

Les temps changent et en 1974 on démolit la pompe sur la place du marché pour permettre le stationnement des véhicules.

En 1982, on remet en état l'adoucisseur et l'on change la pompe dans le château d'eau. Depuis cette date et sous les mandatures de Monsieur Jacques Donnadiou des améliorations ont été apportées afin que les usagers puissent consommer une eau de qualité.



1962-63

Travaux d'adduction d'eau et aménagement du tout à l'égout.

Dans cette optique et comme le village s'agrandit, en 1999, un nouveau forage à côté du stade est édifié. C'est notre source actuelle.



Dans la continuité, en 2013, c'est la création d'une unité de déferrisation. Et en 2014, Madame Véronique Neil et son conseil lancent un plan de nettoyage des réseaux, réalisé en 2015.

L'entreprise ayant créé l'unité de déferrisation aura le contrat de gestion entre 2015 et 2020 (La Lyonnaise des Eaux puis Suez, qui rachètera le groupe).

Toutefois, en 2018 est voté en conseil municipal, en suivant les directives ministérielles (loi NoTRE), le transfert de compétences « Eau et Assainissement » au profit de la communauté de communes vallée de l'Hérault.

C'est elle qui aujourd'hui est le garant de la qualité de l'eau et du bon fonctionnement des réseaux.

Pouzols grâce à sa source possède une vraie richesse environnementale. à nous de la préserver pour nos générations futures, tout comme l'on fait nos anciens.

